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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  88  sseepptteemmbbrree  22000099  

 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 8 septembre 2009, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-
Gagné, à laquelle tous les membres du conseil ont été dûment convoqués dans les délais 
prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et 
constatation des 
présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard  
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires-
parents : 

 Mme  Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard  
   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe, 
Yvon Pelletier, directeur général. 

   
Absences motivées   Mmes  Hélène De Champlain 

Diane Perron 
   
   
CC-2009-412 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par M. Jean-Marc Girard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour tel que déposé avec les ajouts 

suivants : 
 
 6.9 Transport du midi; 
 6.10 Portes à Dominique-Racine; 
 6.11 Résolution de la municipalité de St-David-de-Falardeau; 
 6.12 Assurances en cas de sinistre; 
 6.13 Récupération au Centre administratif; 
 6.14 Défi Pierre-Lavoie. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2009-413 
Acceptation du 
procès-verbal  de la 
session ordinaire 
du 25 août 2009 

 Il est proposé par Mme Jany Saindon 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 25 août 

2009 tel que déposé. 
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En suivi au point CC-2009-399, le directeur général fait le point sur 
la problématique des horaires à l’école secondaire des Grandes-Marées; les 
ressources ont été mises en place afin d’apporter les correctifs nécessaires 
pour que chaque élève ait un horaire. 

 
En suivi au point CC-2009-393, à une interrogation de M. Martel à 

savoir si le poste de représentante au conseil d’administration du Cégep de 
Chicoutimi est rémunéré, Mme Belzile précise que seuls les frais de 
déplacement sont remboursés. 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2009-414 
Courrier reçu du 28 
août au 1er septembre 
2009 

 Chaque membre du conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 28 août au 
1er septembre 2009. 

   
   
CC-2009-415 
Cession de biens 
meubles/photocopieur 
usagé 

 ATTENDU la demande adressée à la Commission scolaire, par la 
Corporation Paix-Cible, de lui céder gratuitement un photocopieur usagé 
de l’école La Carrière; 

 
ATTENDU les dispositions de la procédure d’aliénation sur les 

biens meubles de la Commission scolaire qui prévoit la possibilité de céder 
à des organismes à but non lucratif des biens meubles dont la valeur 
estimée est inférieure à 10 000 $; 

 
ATTENDU que le photocopieur de marque Toshiba est d’une 

valeur approximative de 300 $ et que certaines pièces sont discontinuées; 
 
ATTENDU que ce bien est en surplus d’inventaire et jugé désuet 

pour l’usage de la Commission scolaire; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Omer Deschesne 
et résolu :  
 
DE CÉDER sans frais, un photocopieur usagé de marque Toshiba, à 

la Corporation Paix-Cible; 
 
DE MANDATER M. Stéphane Angers, régisseur au Service des 

ressources matérielles, afin de finaliser la cession de ces biens meubles. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2009-416 
Engagement/employé 
de soutien en 
adaptation scolaire 

 ATTENDU le plan d’effectifs 2009-2010 du personnel de soutien en 
adaptation scolaire adopté au conseil des commissaires du 9 juin 2009 
(résolution CC-2009-323); 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel et la gestion de la liste de priorité ; 
 
ATTENDU l’affichage #08-2009-07 et #08-2009-08 pour les postes 

demeurés vacants à la suite de la séance d’affectation du personnel de 
soutien services directs aux élèves tenue les 25 et 26 juin 2009 ; 

 
ATTENDU la recommandation favorable au comité de sélection 

tenu le 3 septembre 2009; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de Service des 

ressources humaines; 
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Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu :  
 
DE PROCÉDER à l’engagement de : 
 
Mme Véronique Sergerie-Gagnon, au poste régulier temps partiel et 

cyclique de technicienne en éducation spécialisée à l’école primaire et 
secondaire Fréchette, 10 heures par semaine, pour une entrée en fonction 
prévue le ou vers le 9 septembre 2009; 

 
Mme Véronique Sergerie-Gagnon, au poste régulier temps partiel et 

cyclique de préposée aux personnes handicapées à l’école primaire et 
secondaire Fréchette, 5 heures par semaine, pour une entrée en fonction 
prévue le ou vers le 9 septembre 2009. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2009–417 
Engagements/ 
employés de soutien 
en service de garde 

 ATTENDU le plan d’effectifs 2009-2010 du personnel de soutien en 
service de garde adopté au conseil des commissaires du 9 juin 2009 
(résolution CC-2009-324) ; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel et la gestion de la liste de priorité ; 
 
ATTENDU l’affichage #08-2009-01 à #08-2009-05 pour les postes 

demeurés vacants à la suite de la séance d’affectation du personnel de 
soutien services directs aux élèves tenue les 25 et 26 juin 2009 ; 

 
ATTENDU les recommandations favorables des comités de 

sélection précédant l’entrée en fonction des personnes sur les banques de 
candidatures, notamment celui du 3 septembre; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de Service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme France Gagné 
Et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement des personnes suivantes aux postes 

réguliers temps partiel et cycliques d’éducateurs en service de garde le ou 
vers le 9 septembre 2009 : 

 
Mme Marie-Josée Tremblay, Antoine-de-St-Exupéry, 10 heures 30 par 

semaine; 
Mme Francine Desbiens, André-Gagnon, 8 heures 20 par semaine; 
Mme Vanessa Savard, André-Gagnon, 9 heures 10 par semaine; 
Mme Karine Martin, André-Gagnon, 8 heures 20 par semaine; 
Mme Guylaine Fillion, La Carrière, 10 heures par semaine. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2009–418 
Abolitions et 
créations de 
postes/employés de 
soutien secteur 
général 

 ATTENDU le plan d'effectifs 2009-2010 du personnel de soutien au 
secteur général adopté au conseil des commissaires du 12 mai 2009 
(résolution CC-2009-251); 

 
ATTENDU les dispositions prévues à l’article 7-1.01 de la 

convention collective permettant l’abolition ou la modification d'un poste 
ainsi que les délais qui y sont prescrits; 

 
ATTENDU la vacance du poste à temps plein de concierge (-9275 

m2) 38,75 heures par semaine à l’école secondaire Charles-Gravel à la suite 
du départ à la retraite de M. André Parizeau le 27 août 2009; 
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ATTENDU la vacance du poste à temps plein de concierge  (-9275 
m2) de 38,75 heures par semaine à l’école secondaire Charles-Gravel suite à 
la nomination de M. Gaétan Claveau au poste de concierge (+9275 m2) au 
Service des ressources matérielles le 17 août 2009; 

 
ATTENDU la vacance du poste à temps plein de concierge 

(-9275 m2) de 38,75 heures par semaine à l’école secondaire des Grandes-
Marées suite au départ à la retraite de M. Yves Truchon le 7 septembre 
2009; 

ATTENDU l’entente intervenue sur les classes d’emploi du 
personnel affecté à l’entretien ménager; 

 
ATTENDU les tâches et attributions des postes visés;  
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de Service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu :  
 
D’ABOLIR les trois postes réguliers temps plein de 38,75 heures par 

semaine, de concierges (-9275 m2) dont deux à l’école secondaire Charles-
Gravel et un à l’école secondaire des Grandes-Marées; 

 
DE CRÉER trois postes réguliers temps plein de 38,75 heures par 

semaine, d’ouvrier d’entretien de classe II dont deux postes à l’école secondaire 
Charles-Gravel et un poste à l’école secondaire des Grandes-Marées; 

 
DE MODIFIER en conséquence le plan d’effectifs du personnel de 

soutien secteur général.  
ADOPTÉE 

   
   
CC-2009–419 
Abolitions et 
créations de 
postes/employés de 
soutien secteur 
général 

 ATTENDU le plan d'effectifs 2009-2010 du personnel de soutien au 
secteur général adopté au conseil des commissaires du 12 mai 2009 
(résolution CC-2009-251); 

 
ATTENDU les dispositions prévues à l’article 7-1.01 de la 

convention collective  permettant l’abolition ou la modification d'un poste 
ainsi que les délais qui y sont prescrits; 

 
ATTENDU la vacance du poste à temps plein d’ouvrier certifié 

d’entretien de 38,75 heures par semaine à l’Atelier à la suite du départ à la 
retraite de M. Yvon Pelletier le 15 août 2009;  

 
ATTENDU les tâches et attributions du poste visé habituellement 

affecté aux travaux de peinture;  
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de Service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu :  
 
D’ABOLIR le poste régulier temps plein de 38,75 heures par 

semaine, d’ouvrier certifié d’entretien à l’Atelier; 
 
DE CRÉER un poste régulier temps plein de 38,75 heures par 

semaine, de peintre à l’atelier; 
 
DE MODIFIER en conséquence le plan d’effectifs du personnel de 

soutien au secteur général.  
ADOPTÉE 
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CC-2009–420 
Abolition d’un poste 
de cuisinier/employé 
de soutien secteur 
général 
 

 ATTENDU le plan d'effectifs 2009-2010 du personnel de soutien au 
secteur général adopté au conseil des commissaires du 12 mai 2009 
(résolution CC-2009-251); 

 
ATTENDU les dispositions prévues à l’article 7-1.01 de la 

convention collective permettant l’abolition ou la modification d'un poste 
ainsi que les délais qui y sont prescrits; 

 
ATTENDU la vacance du poste à temps partiel de cuisinier classe II 

de 25 heures par semaine à l’école primaire et secondaire Fréchette  à la 
suite du départ à la retraite de Mme Liliane Gagné le 8 août 2009; 

 
ATTENDU les coûts d’opération du service de cafétéria à l’école 

primaire et secondaire Fréchette; 
 
ATTENDU que les services de cafétéria dans les autres 

établissements de la Commission scolaire sont octroyés actuellement en 
sous-traitance; 

 
ATTENDU qu’une analyse est nécessaire afin d’évaluer les 

différentes alternatives afin d’assurer le service de cafétéria à l’école 
primaire et secondaire Fréchette; 

 
ATTENDU que la Commission scolaire doit consulter au préalable 

le Syndicat régional des employés de soutien avant d’attribuer un éventuel 
travail à forfait à caractère continu; 

 
ATTENDU que toutes ces démarches d’analyse et de consultation 

impliquent un délai de plusieurs semaines avant d’être en mesure de 
prendre une décision finale quant à la reconduction ou non de ce poste au 
plan d’effectifs; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de Service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu :  
 
D’ABOLIR le poste régulier temps partiel de 25 heures par semaine, 

de cuisinier classe II à l’école primaire et secondaire de Fréchette; 
 
DE MODIFIER en conséquence le plan d’effectifs du personnel de 

soutien au secteur général. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2009-421 
Engagement/ 
personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d'effectifs 2009-2010 du personnel de soutien au 
secteur général adopté au conseil des commissaires du 12 mai 2009 
(résolution CC-2009-251); 

 
ATTENDU les dispositions prévues à la convention collective 

concernant les mouvements de personnel et la gestion de la liste de 
priorité;  

 
ATTENDU le résultat de l’affichage interne # 06-2009-139;  
 
ATTENDU la vacance de ce poste suite à l’échec de la période 

d’essai de son titulaire; 
 
ATTENDU  que la personne nouvellement engagée par application 
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de la liste de priorité répond aux exigences particulières du poste visé, 
notamment en matière d’entretien des piscines; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de Service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER  à l’engagement de : 
 
M. André Routhier, au poste régulier temps plein de concierge (-

9275m2) à l’école secondaire des Grandes-Marées, 35 heures par semaine, 
qui sera en fonction le ou vers le 9 septembre 2009. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2009–422 
Engagement de 
personnel /secteur 
professionnel 

 ATTENDU  le plan d’effectifs 2009-2010 du personnel professionnel 
adopté au conseil des commissaires du 12 mai 2009 (résolution CC-2009-
252); 

ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 
les mouvements de personnel et les conditions d’engagements du 
personnel régulier soumis à une période d’essai; 

 
ATTENDU le résultat de l’affichage interne # 08-2009-09 pour le 

poste d’animateur de vie étudiante, 17 heures 30 par semaine, au centre 
Lucien Brunel; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de sélection 

tenu le 31 août 2009; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de Service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER  à l’engagement de Mme Isabelle Proteau, au poste 

régulier temps partiel d’animatrice de vie étudiante au Centre Lucien 
Brunel, 17 heures 30 par semaine, pour une entrée en fonction prévue le ou 
vers le 9 septembre 2009. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2009-423 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la présidente résume certaines représentations ou 
interventions faites au cours des derniers jours : 

 
Le  24 août 2009 
 Rencontre avec Mme Hélène Aubin, conseillère en communication 

de la Commission afin de préparer la tournée des médias; 
 Rencontre avec M. Guy Dallaire, du journal Le Réveil, concernant 

la publicité. (La Présidente donne des précisions sur sa rencontre avec 
M. Dallaire concernant la publicité dans le journal Le Réveil et 
mentionne qu’elle lui a fait part que la décision du Conseil est maintenue 
à l’effet que, pour le moment, aucune publicité de la Commission scolaire 
ne sera faite dans le Réveil. La décision demeure la même pour le nouveau 
journal Le Saguenéen produit par les Travailleurs du Syndicat des 
Éditions du Réveil, à la suite de leur demande d’appui). 

 
Le 25 août 2009 
 Tournée des médias avec Mme Hélène Aubin, accompagnée de 

M. Hervey Charbonneau, président du comité de parents 
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concernant l’implication des parents dans les conseils 
d’établissements; 

 Entrevue avec une journaliste du journal Le Quotidien concernant 
la rentrée scolaire. 

 
Les 27-28-29 
 Participation au Lac-à-l’épaule de la Fédération des commissions 

scolaires du Québec au Mont-Ste-Anne à Québec. 
   
   
CC-2009-424 
Comptes-rendus des 
comités 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités au comité des Services 
éducatifs jeunes du 2 juin 2009, du comité de Service des ressources 
matérielles du 15 juin 2009 et du comité de Service des ressources 
humaines du 3 juin 2009. 

   
   
CC-2009-425 
Plan stratégique 
2009-2013 du 
MELS/Plan 
stratégique de la 
Commission scolaire 

 Le directeur général dépose et commente un extrait du Plan 
stratégique 2009-2013 du Ministère de l’Éducation, du Loisir et du Sport 
ainsi qu’un document démontrant les liens entre les conventions de 
partenariat et les plans stratégiques MELS/Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay. Le directeur général et la directrice générale adjointe 
travaillent présentement avec les directions d’établissement sur les 
conventions de partenariat à intervenir. 

   
   
CC-2009-426 
Pandémie 

 La directrice générale adjointe, Mme Tremblay, dépose et commente 
plusieurs documents sur la pandémie influenza A(H1N1) dont :  le plan 
d’action – le calendrier de réalisation de la formation – les mesures à 
prendre – les notes du MELS – les communiqués du Service des ressources 
humaines et différentes notes venant du Gouvernement du Québec par 
son site Pandémiequébec. Elle donne des précisions sur les différents 
moyens qui ont été mis en place et ceux à venir. 

   
   
CC-2009-427 
Indice de 
défavorisation 

 Le document «Indices de défavorisation par école – Commission scolaire 
des Rives-du-Saguenay» est déposé aux commissaires, pour information. 

   
   
CC-2009-428 
Transferts 
d’élèves/École De la 
Pulperie/Mise au 
point 

 La directrice générale adjointe fait le point sur les treize (13) 
transferts d’élèves de l’école De la Pulperie;  après vérification auprès de la 
direction d’établissement qui a reçu ces élèves, tous les transferts se sont 
bien déroulés, un seul parent a choisi une autre école en raison du traiteur 
et ce dernier transporte son enfant. 

   
   
CC-2009-429 
Transport du midi 

 Mme Imbeault, commissaire-parent, déplore le fait que la carte de 
transport de la Société de Transport du Saguenay (STS), pour les élèves de 
niveau secondaire, a encore subi une augmentation cette année. Le prix est 
de 48,00 $ par mois, par élèves. Mme Imbeault demande qu’une 
intervention soit faite par la direction générale de la Commission scolaire 
auprès de la STS afin qu’on regarde la possibilité d’une carte de transport 
pour le midi seulement à un prix raisonnable. Le directeur général 
assurera le suivi. 

   
   
CC-2009-430 
Portes à 
l’Odyssée/Dominique
-Racine 

 M. Antonin Simard fait part de commentaires de parents sur la 
sécurité à l’entrée de l’école l’Odyssée/Dominique-Racine; en effet, deux 
(2) portes sont accessibles pendant la journée pour accéder à l’école ce qui 
rend difficile le contrôle des visiteurs, on demande à ce que l’entrée de 
l’école soit accessible à un seul endroit pendant les heures de cours. On 
reviendra sur le suivi.   

   
   

  M. Antonin Simard quitte, il est 20 h 52 
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CC-2009-431 
Gymnase / École St-
David 

 M. Yvon-Robert Côté s’informe de la transmission d’une résolution 
de la Municipalité de St-David-de-Falardeau à la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay demandant de connaître son intérêt à réaliser 
prochainement le projet de construction d’un gymnase et d’un centre de 
conditionnement adjacent à l’école St-David. La Présidente rappelle la 
nouvelle réforme comptable du Gouvernement, nous attendrons donc l’an 
prochain, lorsque nous connaîtrons la situation financière de la 
Commission, avant de répondre à cette demande. 

   
   
CC-2009-432 
Messages de la FCSQ 

 Les messages de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
des lundis 24 et 31 août 2009 sont remis aux commissaires. 

   
   
CC-2009-433 
Invitation /Remise de 
la médaille du 
gouverneur général 
du Canada 

 Les membres du conseil sont invités à la cérémonie officielle saluant 
l’excellence scolaire de quatre (4) de nos élèves; à cette occasion, la médaille 
académique du Gouverneur général leur sera remise le jeudi 8 octobre 2009, 
à l’école secondaire Charles-Gravel, à compter du 17 h. 

   
   
CC-2009-434 
Horaire des 
assemblées générales 
des conseils 
d’établissements 

 L’horaire des assemblées générales des parents dans tous les établissements 
est remis aux commissaires ainsi qu’un dépliant, préparé par le Service des 
communications, sur «La participation des parents, c’est important»; ce dépliant 
sera transmis à tous les parents par l’entremise des enfants. 

   
   
CC-2009-435 
Invitation au Cross-
Country des couleurs 

 Une invitation est transmise aux commissaires à participer au Cross-
country des couleurs, sélection locale, qui aura lieu le samedi 26 septembre 
prochain, au Parc Rivière-du-Moulin, rue des Roitelets à Chicoutimi. 

   
   
CC-2009-436 
Assurances en cas de 
sinistre 

 M. Henri Girard s’informe de la situation lorsqu’il y a un sinistre 
dans un établissement, quel montant est couvert par les assurances et 
quels sont les remboursements? La Présidente informe les membres 
qu’aucun établissement n’est couvert par les assurances;  lorsque survient 
un sinistre et que la perte est complète, c’est le Ministère de l’Éducation, 
du Loisir et du Sport qui prend la décision de reconstruire ou non. 

   
 

CC-2009-437 
Récupération au 
centre administratif 

 M. Jean-Claude Martel s’informe si, au Centre administratif, on 
procède à de la récupération; la directrice du service des ressources 
matérielles, Madame Flamand, informe les membres que la récupération de 
papier se fait dans tous les établissements.  Elle précise également qu’un 
comité de développement durable a été mis en place et que des 
recommandations seront faites pour la gestion des matières résiduelles. 

   
   
CC-2009-438 
Défi Pierre Lavoie 

 Mme Josée Gaudreault, directrice des services éducatifs jeunes, rappelle la 
participation de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay à l’équipe des 
quatre (4) commissions scolaires du Saguenay Lac-Saint-Jean au Défi Pierre 
Lavoie; elle remet au Conseil la photo de l’équipe participante : Martin Bernier 
(C.S. du Pays-des-Bleuets), Vittorio Rosamilia (C.S. du Lac-Saint-Jean), Chantale 
Gauthier (C.S. des Rives-du-Saguenay), Jean-Marc Gauthier (C.S. de la Jonquière) 
et Stéphane Riverin (C.S. de la Jonquière). 

   
   
CC-2009-439 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 21 h. 

ADOPTÉE 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


